



Dein Jahres-Projekt im Freiwilligen-Dienst

Jahres-Projekt: Was ist das eigentlich?

Mit deinem Jahres-Projekt kannst du dich selbst ausprobieren und Erfahrungen sammeln. Dabei wird deine eigene Idee in deiner Einsatzstelle Wirklichkeit. Mit deinem Projekt kannst du zeigen, was du bereits kannst. Du wirst dabei auch neue Dinge dazu-lernen und über dich hinaus-wachsen.

Zeitplan?

Wir empfehlen dir, dass du dich zu Beginn deines Freiwilligen-Dienstes erst einmal umschaust. Oft ergibt sich dann schon eine Idee, was ein gutes Projekt sein könnte. Der Projekt-Beginn ist erst ab deinem 3. Monat in der Einsatzstelle sinnvoll. Du musst das Projekt ja erst planen und vorbereiten. Dein Projekt kann einmalig sein oder öfters stattfinden. Ansonsten kannst du den Zeit-Plan für dein Projekt frei gestalten.

Inhalt?

Dein Projekt sollte etwas sein, das du kannst und was dir Spaß macht. Du entscheidest selbst, ob du etwas mit den Menschen oder Tieren in deiner Einsatzstelle machst. Hier gibt es ein paar Ideen für Projekte:

- Medien (Webdesign, Filmdreh, Theater-Aufführung, Fotografie-Kurs, Podcast ...)
- Veranstaltung (Workshop, Kanu-Tour, Jahresfest, Kicker-Turnier ...)
- Bildung (Umwelt-Bildung für Kitas & Schulen, Exkursionen in die Natur, Ausstellungs-Kasten gestalten, wöchentliche AGs wie Schach, etwas Sportliches, Kochen, Backen ...)
- Handwerk (mit Holz bauen, töpfern, schnitzen ...)
- Kreatives (Räume neu gestalten, Basteln zu einem bestimmten Thema, malen...)
- ...

So begleitet das Träger-Werk dein Projekt:

Auf den Seminaren sind eure Projekte immer wieder im Gespräch:

1. Seminar: Was ist ein Projekt und was bringt es eigentlich?
Wir überlegen erste Ideen in der Gruppe und reden darüber.
2. und 3. Seminar: Wie schauen uns gemeinsam an: Wie weit seid ihr mit euren Projekten und braucht ihr noch Hilfe? Oder wollt ihr mit anderen Freiwilligen und deren Einsatzstelle zusammen-arbeiten?
4. Seminar: Wir besprechen gemeinsam: So sind die Projekte gelaufen.

Außerdem wird deine Projekt-Idee auch beim Einsatzstellen-Besuch ein Thema sein. Vielleicht können wir ja bis dahin auch schon dein fertiges Projekt bewundern. Melde dich bei uns, wenn du Sorge hast, du schaffst es nicht. Wir helfen dir gerne dabei, dass aus dem Jahres-Projekt deine Herzens-Sache wird.